

## Die DDR feiert das „Karl Marx-Jahr“ (1983)

### Kurzbeschreibung

---

Der 100. Todestag von Karl Marx wurde in der gesamten DDR mit Spruchbändern wie „Unter Führung der SED vorwärts zu neuen Erfolgen im Karl-Marx-Jahr 1983“ gefeiert. Das Foto von Uwe Gerig, das zwei ältere Damen auf einer Bank unter einem solchen Transparent zeigt, bot einen ironischen Kommentar auf die Diskrepanz zwischen dem täglichen Leben der ostdeutschen Bevölkerung und den ideologischen Bestrebungen und Indoktrinationsbemühungen der Partei. Uwe Gerig war ein freier Fotojournalist, der vor allem in den südlichen Bezirken der DDR arbeitete und 1983 nach Westdeutschland fliehen konnte.

### Quelle

---



Quelle: Aufnahmedatum: 1983. Aufnahmeort: Thüringen. Foto: Uwe Gerig.  
bpk-Bildagentur, Bildnummer 70165116. Für Rechteinfragen kontaktieren Sie bitte die bpk-Bildagentur:  
kontakt@bpk-bildagentur.de oder Art Resource: requests@artres.com (für Nordamerika).

© bpk / Bundesstiftung Aufarbeitung / Uwe Gerig

Empfohlene Zitation: Die DDR feiert das „Karl Marx-Jahr“ (1983), veröffentlicht in: German History in Documents and Images,  
<<https://germanhistorydocs.org/de/zwei-deutsche-staaten-1961-1989/ghdi:image-5060>>  
[30.04.2024].